
質問１：足立区の魅力だと思うこ
とを教えてください。

質問２：質問１で回答した理由を教えてください。 所属 職層

1 自然が多いところ 街路樹が整備されており、大きい公園もあるため。 国民健康保険課 係員

2
都心への便がそこそこよく、安い
楽しみ方ができる

穴場スポットが意外に多く、それがいまだにあまり広まっていないので、優越感が持てる。 国民健康保険課 係員

3 特別区の中では緑が多い 公園が多いから。 国民健康保険課 係長

4 買い物がしやすい 商業施設が多い 都市建設課 係員

5
一年を通じて季節に応じたイベン
トが開催されること

春夏秋冬それぞれの時期に、桜まつり、花火大会、区民まつり、光の祭典というように季節を感じられるイベントが
あり、活気がわくから

契約課 主任

6
いろいろな表情をもっているとこ
ろ

都市計画の用途地域図の色分けで見ても分かるように、足立区には商業地域、工業地域、住宅地域、様々なエリアに
分かれています。２３区的にみても、全国的にみても、これだけ多様な地域が密接に集まっているのは珍しいのでは
ないかと思います。景観計画係でも様々な表情を持った「足立」を紹介して、地元に対する愛着を持ってほしいと思
います。

景観計画係 係長

7
大きな公園、子ども向け施設
（ギャラクシティ、生物園）など
が充実している

草加市に住んでいるが比較すると草加市の方がおでかけスポットが少ない。
パークイノベーショ
ン推進課

主任

8 住みやすさ
治安の良さ、物価や家賃の安さ、坂道が少ないため高齢者でも自転車で移動できる点、都心や郊外へのアクセスの良
さ、舎人公園や荒川河川敷など自然を感じられる点、東京都の（近隣県と比べ）手厚い住民サービスを享受できる点
など。

絆づくり担当課 係員

9 花火大会 他区の大型花火大会と比べても遜色ない規模だから 足立清掃事務所 係員

10 給食がおいしいところ
区内の小学校に通っていたこともあり、テレビ等で足立区の給食が取り上げられているのを見ると、誇らしい気持ち
になるため。

国民健康保険課 係員

11
貴重な美術資料が数多く、しかも
使い方の分かる状態で残っている
こと

業務にあたる中で、上記のような地域は他にはないと感じたから。 地域文化課 係員

12 竹の塚エリアデザイン

竹ノ塚駅の高架化により、「開かずの踏切」とまで言われていたものが解消されて、さらに周辺の開発も進んでいる
ところに魅力と感じます。
５月２３日には駅前へ「エキア」という商店街が新たに開店します。
梅島駅のホームや電車の中吊り広告にもポスターが出ていますね。
ポスターによると、店舗の種類は飲食店を中心に、「駅前にあったら嬉しい」と思うラインナップです。
これから竹ノ塚駅近辺に住みたいと思う人も増えると思います。
駅から周辺地域の今後の発展にも期待しています。

地域文化課 係員
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13
子育てがしやすい、２３区内では
物価が安い

(埼玉県や千葉県との比較、県民へのＰＲポイント)
・給食費が無償化された
・子ども医療費が１８歳まで自己負担無し
・小中学校や保育園が多く、自宅から近距離通学となり安心
・都内ならではの各種行政サービス
(全てへのＰＲポイント)
・都内にしては住宅費が抑えられる
・スーパー等でも価格が安い

契約課 係長

14 たくましさ
２３区の中で様々なランキングが好意的でなくても　それを乗り越えて日々アップデートしていこうとする姿勢を崩
さないところ

足立清掃事務所 主任

15 散策する楽しみがある 小さい商店や飲食店が多く、散策するのが楽しい地域が多いから。 教育相談課 係員

16 東京の田舎 都内ではあるが、便利さと住みやすさ、田舎の様な人と人とのつながりを持っていると感じられるから 絆づくり担当課 主任

17 下町の親しみやすいところ 街並みや食べ物など、親しみやすい街だと思います。 足立清掃事務所 主任

18 坂が少ない、地価が安い
都内で家を持ちやすいから子育て世代の居住候補になりやすい、坂が少ないので年を取っても活動範囲に制限が少な
い。

定額減税給付金担当
課

主任

19 住みやすい 家賃が安い。庶民的な風情がある。 教育政策課 係員

20 家賃相場が安い
学生や社会人が一人暮らしをするのにとても大事なことだと思います。特に、地方からくる方にとっては都心部から
遠すぎず、家賃が安いのは魅力的であると考えます。

定額減税給付金担当
課

係員

21 丁度良い田舎感
際立った観光資源や集客施設はないが、緑が多く道路も平たんで暮らしやすく、都心にも電車１本で通える利便性が
ある。

課税課 主任

22 子育て施策が充実している

自分が住んでいる自治体に比べて、子育て施策が充実していると思うから。
・6歳児フッ化物塗布事業
・スマイルママ面接「こども商品券」配付
・出産費助成事業独自給付　など

区民の声相談課 係長

23
公園の多さ。区立小中学校のきれ
いさ。

私自身今年の入区を機に足立区に引っ越してきたものです。私が住んでいたところより公園が多く、さらにその公園
が機能していることを感じます。休日だけでなく平日にも沢山の親子や子供がいる様子は、あまり見ない光景で新鮮
でした。
様々な人に足立区へ行くというと、治安大丈夫？と心配されますが、本当に治安が悪ければ、子供もいなければ公園
もないと思うので、もっとアピールできると思います。
さらに、中は入ることができないのでわかりませんが、小中学校がきれいで驚きました。区立とは思えないほどきれ
いで驚きました。

こども家庭相談課 係員
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24 都会と田舎のバランス

子育てをする身として、公共交通機関でも自転車でも車でも移動が可能な数少ないエリアであることが魅力と感じま
す。（葛飾、江戸川も似た部分はありますが。）
環七より外側の城東地区は、23区であってもコンビニに車が駐車できたり、自転車で最寄りまでアプローチ可能な生
活インフラ（病院、銀行、スーパー等）が結構あったりします。北千住の駅周辺は例外ですが、例えば、綾瀬・北綾
瀬・西新井・梅島・竹ノ塚などは、駅徒歩５～１０分圏内に車が駐車できるコンビニやドラックストアがあり、多子
世帯でミニバンで子育てをする車持ちの世帯には都会と田舎の利便性のバランスが黄金比率です。
これが、墨田区なら、東向島～鐘ヶ淵のごく限定的エリアしか叶わない。江東区であれば砂町エリアのごく一部しか
叶わない。そういう意味で、都会と田舎のバランスが良いゾーンが環七沿いに面積的にもかなり確保できている。都
心へのアクセスは沿線次第では良好。休日の埼玉・千葉・茨城方面へのレジャーでのアクセスも高速道路や国道で出
やすい。
アリオ亀有（葛飾区ではあるが）、アリオ西新井など大型ショッピングモールは電車でも車でもアクセス可能で、世
帯の家族構成やその日のニーズで交通手段のバリエーションが選択できる。ということは、物資の運搬や子供・高齢
者の移送の面で、イクメンパパにとっては最強ということ。住みやすい。物価も安い。
これが、中央区や港区では激安スーパーも存在しないため、価格設定の高めのスーパーを利用するしかない。
一世一代で東京に移住してマイホームが持てるという、なかなか夢のある区だと思います。当然、２３区で物価は最
安の部類でも、行政サービスや生活インフラレベルは２３区クオリティ。
熱弁してしまいましたが、このポイントは２３区他区と比較しても、かなりセールスポイントになるかと思われま
す。

障がい援護課 係員

25
公園専有面積の広さ・スポーツ施
設の多さ

都内だとなかなか外で運動する場所が見つけられないため、運動したくてもできない人が多い。その点足立区は、比
較的運動できる施設が充実しているように感じるため。

課税課 主任

26 人口の多さ マンパワーがある。 足立清掃事務所 係員

27 「コンパクト」なところ
（うまく表現できず申し訳ございませんが）丸井やルミネなどの商業施設やおしゃれなカフェ、レストランがある一
方で、すぐ近くにスーパーマーケットや病院など普段の生活に必要な施設があるため。

足立福祉事務所生活
支援推進課

係員

28 千住
・飲み屋たくさん
・大学
・アクセス良好

産業振興課 係長

29 良い意味での下町感
わたしが住んでいるところは、古くからの住人が多く、近所づきあいがある
また、千住という宿場町もある

障がい福祉センター 係員

30
新旧融合　北千住　区職員が常に
前向き

北千住は全国的（？）に有名になった。自慢できる。
子どもの貧困対策をはじめ、困難をバネに先進的な取り組み多数

教育政策課 部長

31 平坦な地形 自転車や徒歩での移動に便利である。 契約課 係員
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32 東京周辺区としての都市計画
中心区ではできない、都市計画をおこなっている。
建物は、高層化ではなく住宅地として基盤整備が図られ、２３区内にありながら閑静な住宅地を実現している。

西部地区建設課 課長

33 レキシにワケあり！！
・文化遺産調査で分かった千住の歴史
（著名な画家のパトロンとして文化を育てた点、そしてそのときの作品が今も大量に残っている点）
・宿場として栄えていたこと、その街並みが今も残ること

シティプロモーショ
ン課

係長

34 商店街が多く、活気あふれる街 下町気質があり、人とのふれあいがあり、買い物もしやすく、暮らしやすいと感じる。 区民の声相談課 係長

35 暮らしやすさ
物価も安く、交通の便もよいため。
公園や自然も多く、子育て支援も充実しているので、子どもを育てるには良い環境であると思います。

定額減税給付金担当
課

課長

36 交通の便が良い。 北千住などの駅には、様々な路線が通っているので都内に限らず、都外にも出やすい。 地域調整課 係員

37 自転車で移動がしやすい。
比較的平野で自転車で移動がしやすくなっていると思うから。
また、交通網としてはバス移動より自転車移動の方が便利。

絆づくり担当課 係員

38
２３区なのに都会になり過ぎてい
ないところ

高層マンションが乱立しておらず、少し歩けば公園がたくさんあり、自然を感じられるところ。坂が少ないところも
魅力。

絆づくり担当課 係長

39
23区内での相対的な不動産価格の
安さ

不動産価格がここ数年で暴騰しているが、足立区は他22区と相対的に考えれば安価だと思うから。23区で家を持つな
ら足立区といっても過言ではないくらい23区で家を持つことが困難になっている。（千住はだいぶ上がってしまいま
したが…）

地域調整課 係員

40
安くておいしい居酒屋やごはん屋
さんが多い

北千住などの場所で幅広い年齢が楽しめるお店が多いと思った。
インスタグラムで調べた居酒屋に行った時、若い女子グループから中高年までいろんな人が楽しそうに食事をしてい
るのがとても魅力に感じた。
観光交流協会のインスタグラムでもおいしそうな足立区グルメを発信していて見るだけでも楽しいしいろいろな場所
に行きたくなると感じた。もっと観光交流協会のインスタグラムをいろんな人に見てほしい。

地域調整課 係員

41 誰でも受け入れる雰囲気 様々な人が住んでいるので、人に対する門戸が広い感じがする。 住区推進課 係長

42 北千住駅
北千住駅は、東武スカイツリーライン、常磐線、日比谷線、千代田線、つくばエクスプレス線が乗り入れており、北
関東の玄関に位置しており、鬼怒川温泉や箱根温泉などへ直通で行ける立地だから。
さらに、飲み屋横町は、下町の風情があって、日本の居酒屋文化を感じる。

資産管理課 課長

43
①子ども向けの講座が充実してい
るところ／②ご飯が安くておいし
いところ

①越谷市在住だが、小さい子が参加できるイベントや地域学習センターの講座が豊富で、参加費も安価で羨ましい

②コロナ前は比較的空いていた定食屋さんが、最近は平日に行っても列ができているので、有名になっているのだな
と感じた

教育政策課 主任

44 住みやすさ ほどよく閑静であるため 教育政策課 係員
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45 物価が安いこと 区民が魅力的であると実感しているため 千住福祉課 主任

46 下町情緒が残っていること 北千住の飲み屋街、昔ながらの汚い立ち飲み屋が残っているから
パークイノベーショ
ン推進課

主任

47 長く住む方、永住者が多い
地域のつながりや近所付き合いがなくなってきている時代に、地元として長く住む方が多いことで昔ながらのつなが
り方がまだ残っているのが支えになる方もいると感じるため

絆づくり担当課 主任

48 街が発展してきている 北千住東京電機大学、花畑文教大学 西部地区建設課 係長

49 ２３区の中では家賃が安い
テレビのアンケート調査で駅から近い立地のマンションでも、足立区の物件は家賃が安く人気があるとのことだった
ので。

地域調整課 主任

50 千住宿・開宿400年

日光街道最初の宿場町、新旧の名所が所狭しと並んでいる。
JR、東武鉄道、東京メトロ日比谷線、東京メトロ千代田線、つくばエクスプレスが乗り入れる北千住駅は見違えるよ
うに変貌を遂げています。
また、大学も誘致され、とても明るくなったと感じています。
旅やグルメ番組にも度々紹介されるようになってきています。
千住の良さをもっとアピールすることが大事かと思います。

西部地区建設課 係員

51 適度な自然 荒川土手、舎人公園を始めとした緑地の多さ 地域調整課 係長

52 公園や緑が多いところ

足立区は公園が多いのでそれを特に推していきたい。都立になってしまいますが舎人公園や東綾瀬公園の自然を生か
したPRができるのかなと思っています。荒川河川敷なんかも。本日の朝のニュースでやっていましたが「自然界隈」
というものが流行っているそうです。自然の中で映える写真を撮ることが若者の中で新しい楽しみになっていると紹
介されていました。今後インフルエンサーによる発信も行っていくということなので区内の公園で映える写真や映像
を発信していったり、鉄道の車内広告でも足立区のイメージらしからぬ大自然の中での写真（ここはどこでしょう？
足立区です…のような広告は目に留まったりするのかなと思います。）を使うなど視覚的に訴えられるようなものが
あればいいなと思います。また山梨県の富士山ローソンが訪日外国人によって話題になりましたが、外国の方にも届
く映えで注目が集まるチャンスが隠れているのかなと思ってます。

生活・暮らし臨時給
付金担当課

主任

53
土地や家賃が安いわりに交通の便
がいい

住処の費用が抑えられることは引っ越し先の候補になりやすい。 地域調整課 主任

54 買い物が便利 夜中騒がしくないけど近くにコンビニやスーパーがある。 西部地区建設課 係員

55 北千住の飲み屋街 美味しいお店が多いから 総務課 主任

56 穴場の町 北千住や西新井の商店街など、おしゃれなお店や安いお店が多い 支援管理課 係員

57 心が温かい区民が多いところ まちの人や事業者などへ相談事をした際に、真摯に話を聞き、協力してくれることが多い。 地域調整課 係長

58
若者から高齢者まで区民の層が厚
いこと。

様々な世代の人が活躍していることが魅力だと思うから。 絆づくり担当課 係員

59 公園が多く、緑が多い。 他区と比べて、公園・緑が多いことは、未来を担う子供たちの成長に非常に重要なことである。 西部地区建設課 主任

60
下町情緒あふれ、川と緑が豊かな
ところ

北千住などの下町情緒が残る街並みが個人的に好きだから
また、荒川河川敷からの富士山や風景を見ることが好きなこと
公園多いことです

西部地区建設課 係長
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61 下町感、老若男女多くの人がいる
銭湯や喫茶店といったような昔ながらのお店が多くあると感じるから。
区内を歩いていて、いろいろな世代の人がいると感じることが多いから。

住区推進課 係員

62
飲食店、企業、公共施設など魅力
的な場所がある

区内外から行ってみたいと思える、飲食店や公園、ギャラクシティ、生物園などの施設がある。革製品など魅力的な
中小企業が多い。

地域のちから推進部 主任

63
都心にも自然豊かな場所へもアク
セスしやすい

東京都の北東部に位置するため、地方と都心どちらにも行きやすいから。 西部道路公園維持課 係員

64 公園
特色のある公園が身近にあるため。
例えば、都市農業公園、桑袋ビオトーブ等

資産管理課 主任

65 土地が安い 都内とは思えないくらい安いらしいから。 報道広報課 主任

66 北千住、古民家

北千住は足立区の玄関、足立区というくくりにするとイメージは悪いかもだが、北千住のイメージが悪いという人は
いないと思う。古民家を生かしたカフェ等は若い女性にもうけている。ここにどんな層にアプローチしたいかによっ
て、施策は異なるとおもうが、例えば、空き家問題（古民家）を解決し外国人にアプローチするという視点で言え
ば、民泊が効果的。足立区を民泊特区にすると富裕層の外国人客の往来が見込めて、インバウンド効果を享受できる
と考える。（大田区で事例あり、大阪府も民泊特区）

千住福祉課 係員

67 水と緑、子育てしやすい
河川（河川敷）や公園が多い。交通公園やギャラクシティなど子どもが楽しめる施設が充実している。給食も美味し
い。

建築防災課 係長

68
都会と自然豊かな場所の両方があ
る点

北千住駅前や西新井駅前のように利便性の高い場所がある一方で、舎人公園のように自然豊かな場所もあるから。 環境政策課 係員

69 地域との繋がりが強いこと。 各部署ごとで、町会・自治会・民生委員等地域の方々と関わることが多いという印象があるため。 地域調整課 係員

70 家賃が安い 中心区部は一般家庭では手が出ない 建築防災課 主任

71
下町気質（人がつながっている。
つなげようとするおせっかいな人
がいる）

地域の方々（店舗や団体（町会やNPO）、個人）に取材するなかで、それぞれが知り合いであることが多く、お互い
が自身の強みを活かして協力しているという話をよく聞くため。

報道広報課 係長

72
北千住駅付近のご飯がコスパがよ
くておいしい

北千住駅付近の庁舎で勤務していますが、ランチ先を開拓していくのがとても楽しく、お財布にも優しいです。なの
で、北千住にある飲食店の魅力をより多くの人に知ってもらいたいです。

千住福祉課 係員

73 貧困家庭の環境整備
教育、学びのところでは　居場所を兼ねた我執を支援する体制
学用品の支給など

保育・入園課 係長

74 交通の便がいい 最寄り駅からの交通の便が良く、すぐに都市部へ向かうことが出来る 保育・入園課 係員

75 自然豊か若者が住みやすいまち
公園が多い
大学が多い

保育・入園課 係長

76 荒川河川敷の広さ 都内でこれだけの自然空間は珍しいため。 竹の塚保健センター 課長
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77
緑が多いこと、下町情緒が裕かで
郷土愛が深い

・大きな公園が随所にあるように思う。
・地域の方がよく声をかけてくださり、温かい雰囲気があるな・・と思う。
・学校などの地域活動にも熱心で郷土愛が深い。
・区歌を就学前から高校生みんなが歌えるなんて区外にすんでいる人からしたら驚いた。

保育・入園課 係長

78
生活に必要なものがコンパクトに
そろっている

千住地域を中心に、そこそこ便利で、そこそこ美味しくて、そこそこおしゃれな街づくり。 保育・入園課 係長

79 下町感
２３区だけど２３区っぽくない。
新しい街並みと古い街並みが共存していて、気さくで元気なおじいちゃんおばあちゃんが多いところだなと感じるか
らです。

地域文化課 主任

80
公園がいつも綺麗に整っているこ
と

足立区と草加市の境目辺りに住んでいて、区内と草加市の公園を利用しているため、足立区の公園がとてもきれいで
あることがわかる。
砂場も安心して子供を遊ばせられる。

こども家庭相談課 係長

81
小さな工場等がまだ点在してお
り、職人のまち

開発等進んでキレイな町に生まれ変わるのも良いのですが、古い工場などが残っているのも、味わいがあって良いと
思います。

建築防災課 主任

82
はるかぜ乗車中の高齢者への席の
譲り合い等高齢者に優しいまちで
ある。

家族との話で こども家庭相談課 係長

83 川と豊かな緑、魅力ある公園、 地域性はあるが、公園が多く、緑が多い。また、美しい川辺の風景は貴重な財産。 地域調整課 係長

84 北千住駅 埼玉県や千葉県から東京都への窓口となっており、活気があるため。 地域文化課 主任

85 下町人情に厚い
私自身、足立区出身で小学生の時に毎朝、道路の前で立っている女性の方の挨拶で今日も頑張ろうと思えたから。そ
の方は15年ほど経った今でも子どもたちの安全を守ってくださっている。

保育・入園課 係員

86

公園が多い。施設が（生物園や
ギャラクシティなど）充実してい
る。歴史的な建物があり（西新井
大師など）、昔ながらの街並みや
自然が残っている。

のびのびと体を動かして遊べる公園や遊びながら学べる施設があるのはとてもいいと思います。 保育・入園課 主任

87
他の自治体にない新たな政策が多
い

実際に区民の方からもそういわれることが多いから。 竹の塚保健センター 係員

88 暮らしやすいこと
都内であるが、自然や公園が多く、また、ギャラクシティや生物園などもあり、子育てしやすい。
スカイツリーのような知名度の高い観光スポットはないので「観る下町」ではないかもしれないが、「暮らす下町」
だと思っている。

人事課 係長
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89 住みやすく子育てしやすい
竹の塚駅の大踏切の工事や周辺の開発など区民が生活しやすい、他区や他県の人が来てみたくなるよう考えてくれて
いる。
千住地域には、土手や昔ながらの銭湯や名物、新しい魅力がたくさんあり子どもも一緒に楽しめるから。

保育・入園課 係員

90
緑が多いところ、面積が広いとこ
ろ、人口が多いところ。

１　緑が多く公園が多いため憩いの場所がある、自然観察、運動できる場所がある。
２　面積が広く人口が多いといろいろな人が集まり、いろいろな町の雰囲気があり、銭湯、ケーキ屋、パン屋、コー
ヒー焙煎店、豆腐屋、魚屋、焼鳥屋などの個人商店をのぞきながら散歩をしていても楽しい。

総務課 主任

91 都会と下町を感じられる とくに北千住駅周辺がそう感じる 建築防災課 主任

92 年々住みやすくなっている。
駅周辺が次々と開発され、住みやすい街になっていると感じる。街が綺麗に整備されていくと、明るく活気が出て、
治安の悪さが改善していくと感じた。

竹の塚保健センター 係員

93
①比較的物価が安い　②空間があ
る

①スーパーが多い
家賃が比較的安め

②高層ビルなどが比較的少ないので、空間があり広く感じる。日当たりもよい。

足立清掃事務所 係員

94
物価の安さ、下町の雰囲気、歴史
的な街並み

北千住、西新井を中心に名所、旧跡が多いと感じるので。 千住福祉課 係長

95
子どもたち（若者）への支援が充
実しているところ

おいしい給食の取り組みや学生への返済不要の奨学金の提供など、将来を担う子どもたち（若者）への投資を積極的
に行っていると感じるからです。また、令和４年度からは芸術鑑賞体験事業を実施し、子どもたちの豊かな心を育む
取り組みも行っています。

地域文化課 係長

96 都内では、自然が多い。 公園が多く、また、荒川や中川など大きな河川敷がある。 建築防災課 係長

97 家賃が安い
条件がそれなりに良い物件に、家賃7万円以下で住めています。他区に同じ条件で住むとしたら、もっと高くなって
しまうはずです。

報道広報課 主任

98 開発地を含めた振興施設の増加
六町等の新しい施設は区外から人を呼びやすい。
新しさはきれいな街にもつながる。
若者受けする（あるいはファミリー受けする）施設の増加が望ましい。

千住福祉課 主任

99 物価が安い 自分の住んでいるところより安く感じるから 保育・入園課 主任

100 北千住の飲み屋街 駅前に多くの店が密集しているため。 建築防災課 主任

101
物価が安い。子育てへの手当てが
充実している。公園が多い

日々感じている。 保育・入園課 係長

102 公園が多い、子育て世代が多い
公園が多く、保護者の方も区内の公園によく出かけているように感じます。また、園内では子育てをされている家庭
が多く、保護者同士の交流があり魅力であると感じています。

保育・入園課 係員

103 自然が多い・親しみやすい雰囲気 川に囲まれ緑や公園も多い。 保育・入園課 係長
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104 適度に暮らしやすいところ

・都心の中でも自然が多い。
・生活に困らないほどの数の商店がある（個人店も多い）。
・繁華街（千住）がある。
・都心の適度な田舎（洗練されてないところ良い）。

教育政策課 係長

105 子育てのしやすい街 家賃が安い。子育て支援が充実。公園が多い。 足立保健所 係員

106 子育てがしやすい 保育園の数が充足している　公園や緑が多い　子育て環境が良いと思う 保育・入園課 係長

107 公園が多い 保育園で勤務しており、散歩に行くことのできる公園が近くに数多くあるため。 保育・入園課 係員

108
自然が多く、昔ながらの下町情緒
が残っているところ。

公園が多く、子育て世代は育てやすいであろうと常々感じていました。
昔と比べて、人同士のつながりが希薄の中、足立区のようなつながりを大事にする地域性も、お互いに見守られてい
るという安心感があり、これも子供、高齢者にとって住みやすい場所であると感じます。

学校施設管理課 係員

109 物価が他区と比較して低い 安いお店がたくさんあるので 保育・入園課 主任

110
伝統的な街と新しい街が一体と
なって混在している

自治体間競争の中、２３区の自治体がそれぞれ創意工夫をしているが、その中でも足立区は伝統的な街と新しい街が
一体となって混在している。他の区では、伝統的の町はその地域で完結しており、新しい街と伝統的な街が線引きし
ているように感じたため。

東部地区建設課 係員

111
みどりが多く、昔の情緒と現代の
活気が融合する町

・昭和の良さをのこしつつ、大学の誘致や大学病院の新設など積極的に進めている。魅力ある街。 保育・入園課 係長

112
多方面での区民への支援が充実し
ていること

高齢者、子育て、教育関連の施策、災害対策、経済活性化等様々な取組みを区が主体となって実施しており、全世代
に切れ目のない支援が充実しているため。

教育政策課 係長

113 生活しやすい（子育て中） 子どもが遊ぶ公園が多い（家の近所でもいくつか選択肢が持てる）、食料品や日用品の買い物等も便利 人事課 係員

114 広々とした施設が多い
舎人公園、都市農業公園、ギャラク、西新井アリオなど、大きな施設があるので、こどもを遊ばせるのにちょうどよ
い。

地域調整課 主任

115 草花や緑豊かなところ
公園や民家の花壇に色とりどりの花が咲いており、荒川土手や舎人公園など
憩いの場が多い

保育・入園課 係長

116
家賃がまだ安い、道が平坦なため
自転車移動がしやすい

- 教育政策課 主任

117
足立区出身者は足立区が好きだと
いうこと

自分自身が足立区出身で、足立区が好きだということもありますが、同級生でもずっと足立区に住み続けている人が
たくさんいます。

保育・入園課 主任

118 下町感 土手や商店街などの風景 子ども政策課 主任

119 土地が広く自然豊かなこと 土地の広さや自然があることを活かして区政を行っているから 保育・入園課 係員
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120 緑豊かなところ 自然を大切にする取り組みが魅力だと感じたから。 保育・入園課 係員

121 自然が多い、きれいな公園が多い 行ってみたい公園や近所にも素敵な公園がある。 保育・入園課 主任

122
公園が充実　放課後校庭開放　児
童手当　子育てサロン　医療費の
免除（まる乳など)

現在高校生と小学生を子育てしている中で、こういうことに手当が充実されていることを感じています 保育・入園課 主任

123
公園が多いこと、給食がおいしい
こと

公園が多いことで、他区よりも外で遊ぶ子供を多く見る印象があるから。

子供たちが学校に通いたいと思える1つの理由になっているのではないかと考えるから。私自身足立区の出身だが、
毎日の給食を1つの楽しみに学校に通っていた記憶がある。

総務課 係員

124 大学を誘致しているところ 若い世代の人間が多くなり、街が賑わっているため。
公共施設マネジメン
ト担当課

係長

125
おいしいお店がたくさんある。都
心へのアクセスがいい。

４年前から足立区に引っ越してきましたが、思っていたより身近にたくさんおいしいお店があって驚きました。ま
た、北千住まで行けば、そんなに時間をかけずに子供と遊びにいけるところもたくさんあって便利です。上野公園や
品川アクアパーク、荒川遊園、ディズニーランドも１時間かからずに遊びに行けます。

ごみ減量推進課 主任

126 住みやすさ
都心へのアクセスが良く働きやすい環境がある上で、川や緑などの自然も多いので心にゆとりをもって生活すること
もできる。

地域調整課 主任

127 自然が多い 公園、荒川土手など緑が多い 保育・入園課 係長

128 施設が充実している 近隣の区や市に比べて、公園や図書館、体育館などの施設数が多く、充実していると感じる。 保育・入園課 主任

129 物価安い　公園多い
購買意欲が高まる　商品券やペイペイ還元などのキャンペーンがあってよい
緑が豊かで子育てしやすい

保育・入園課 主任

130 子育てのしやすさ
生まれてから保育園、就学とそれぞれの段階で切れ目なく子育ての支援が受けられる体制が整えられていること。ま
た、その情報が冊子やHP等で見やすく公開されているため。

保育・入園課 係員

131 公園が多く子育てがしやすい 自分が子育てをしやすいと感じているから 保育・入園課 係員

132  川が多い たくさんの動植物、畑などがある 子ども施設運営課 係員

133 公園の多さと、地域交流
足立区に住んでいて、公園の多さとそこで遊ぶ子供たちをよく見かけるから。
住区センターのバスツアーや、地区の運動会など今までに参加をしたことがあるから。

保育・入園課 係員

134 人が温かいところ 商店街のようなところで、人の温かさを感じたから。 ごみ減量推進課 係員

135 緑が多い 公園の数も多いから 衛生部 係員

136
物価が安い。都心に意外と近いの
に土地価格が低い。

安価に住め・生活できるのは一つの魅力。 障がい福祉課 課長

137
都心との距離感がちょうど良く、
生活しやすい。

就職を機に足立区に引っ越してきて約２年間暮らし、日々の生活の中で感じている。 竹の塚保健センター 係員
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138 交通便の良さや公園が多いところ 実際に区外から通勤していて、感じているため。 保育・入園課 係員

139 交通の便 鉄道とバスで生活圏内を移動できること。
選挙管理委員会事務
局

主任

140 物価が安い 他の区に出かけると高く感じるため。 保育・入園課 係員

141 交通の便が良いところ 移動に便利であるため、通勤、通学がしやすい。このようなことから人口増加に繋がると考えるため。 保育・入園課 係員

142 人が温かいところ 人と関わる中で温かい言葉をかけてもらったから 保育・入園課 係員

143 緑が多いところ
荒川土手をはじめ、公園の数の多さと、花いっぱい運動などの取り組みで花壇やプランターによって植物が区内に多
くあると感じるため。

保育・入園課 係員

144 自然が豊かなところ 荒川の土手や渕江公園などがあるから 保育・入園課 主任

145
都心への良好なアクセスと豊かな
自然が両立されている

同様の特徴を備えた街は少ないと思います。 環境政策課 係員

146 住みやすい

・公園が多く、子どもとどの公園にいくか選ぶことができることが楽しい。また、舎人公園などでは、「ネモフィ
ラ」など季節ごとのイベントがありおすすめです。
※舎人公園にはキッチンカーなど来るともっと楽しそうだなと感じます。

・都心へのアクセスは悪くない。とても近いわけではないですが、しにくいほどではなく、どこへでも行きやすいと
区民としては感じています。

・おいしいパン屋さんが多いように感じています。以前は、世田谷パン祭りのように、パンのイベントに行くことが
多くありましたが、素材にこだわったパン屋さんが増えたように感じます。

保育・入園課 係員

147 緑が多くて活気あふれている 河川敷や公園の遊べる場所が多いことや、足立の花火大会のにぎわいなどから活気があふれていると思ったため 保育・入園課 係員

148
食育について（あだちベジタブル
ライフ）。

足立区は、他の区の比べて野菜を食べることを推奨している。その対象は、子どもたちだけでなく大人も対象として
いるため、区全体で健康でいられるように「あだちベジタブルライフ」を積極的に行っていることが魅力に感じたた
め。
特に足立区は、糖尿病が多いため、その対策としても野菜を食べることが推奨されているため、課題とも丁寧に向き
合っていることも魅力であると感じた。

保育・入園課 係員

149 公園が多い 緑に癒される 竹の塚保健センター 係長

150 子どもがたくさんいるところ

夜おそくまで学校の校庭や体育館で運動を習い頑張っている子供たちがたくさんいる。活動ができる施設が遅くまで
運営していることも素晴らしい。
また、いろいろな分野で表彰や評価の機会があり、各々の得意を自己肯定してもらえるチャンスはこどものやるきに
つながっていると思う

建築防災課耐震化推
進係

主任

151 緑が多い
公園が多く、地域にも花や緑が増えていると感じる。ビュー坊のキャラクターも身近に感じ、きれいにしようとする
気持ちが増えるのではないかと思われる。

保育・入園課 係長

152 子どもが遊べる公園が多い所
都内ですが、子育てしている方が子どもと一緒に楽しめる自然の場所が多いのは、成長にとってとても良いと感じま
す。

保育・入園課 係員
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153
都内の中でも緑がたくさんある街
であること。

都心にもアクセスしやすい人気の北千住駅がある中、まだ緑が豊かであったり、下町感溢れるような雰囲気がまだ
残っているため。
またビューティフルウィンドウズ運動などにも力を入れており、公園などの施設にもお花が咲いている。また整備さ
れているように感じる。

保育・入園課 係員

154
水と緑の街、公園が多い、住みや
すい

荒川や隅田川などの川が流れており、その周りには、自然豊かな土手が広がっている。公園の数も多く、きれいな魅
力的な公園が多くある。
子育て環境が充実している。

保育・入園課 主任

155 暮らしやすい 緑が多く、ショッピングセンターなどの買い物の施設など、遠くに行かなくても充実している。 保育・入園課 主任

156
昔からの下町の良さと新しい部分
がある

昔ながらの商店街やお店、下町の人の良さがある。
ルミネやマルイ、飲食店など新しいお店もあり、便利

保育・入園課 係員

157
公園が多く、古い文化と新しい文
化が共存していて面白いところ

子育て世代が住みやすく、生活しやすいと思う。
また、北千住駅を中心とした開発、文化交流など目覚ましく、今後が楽しみである。

保育・入園課 係員

158 物価が安い　緑が多い
テレビでとりあげられる激安スーパーが多い
公園が多い

地域調整課 係長

159
四季に開催されるイベントが魅力
だと思う。

春の千本桜まつり、夏の花火、秋のA-フェスタ、冬の光の祭典と季節ごとに大きなイベントがあり、特に夏の花火は
約１万発もの花火が打ちあがる魅力的なイベントであると思う。

地域調整課 係員

160 緑が多い。 整備されている公園がたくさんある。 保育・入園課 係員

161
河川、自然環境が豊かであるこ
と。

荒川、荒川土手、農業公園、舎人公園などがあり、自然環境が整っていると感じるから。 保育・入園課 主任

162 いまもむかしも交通の要衝

いま⇒北千住駅から関東各県に伸びる鉄道網（群馬、栃木、埼玉、千葉、茨城）、意外と便利な高速道路網の8つの
IC（首都高入口首都高中央環状線を通じて関東各県、東北、上越へのアクセス良好

むかし⇒日光街道、奥州街道、水戸街道最初の宿場町、荒川水運の要衝

福祉管理課 部長

163 東京都に属していること
東京都は他県よりも利用者負担が軽く、給付が充実している。
東京都の優遇された行政サービスを享受できることは、足立区の魅力のひとつである。

地域振興課 主任

164 子育てに力を入れているところ 保育の充実 保育・入園課 主任

165 子ども支援 医療的ケアの受け入れ 保育・入園課 係員

166 都会と田舎が融合しているところ
北千住などは交通の便もよく利用者も多い、商業施設もたくさんあり大学ができたことで若者が集まる活気がある。
またすてきなおみせがたくさんできいろんなところから人々が集まっている一方荒川土手や墨田川など心が安らぐ場
所も多く自然を感じられたり、畑も多い

保育・入園課 係長

167 下町の温かさが感じられるところ 区民ではないが、区民の方と関わるときにそのように感じているから。 保育・入園課 係員
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168 保育園の保育の質の向上
0，1，2歳児の保育を生活、遊び、環境、その他の面で見直し子ども一人一人に合わせて丁寧に対応することで愛着
関係が深まる保育となり保護者にもよろこばれている。またコドモンの導入により保育の内容や子どもたちの様子を
毎日写真で送れるようになり保護者に高評価をいただいている。

保育・入園課 主任

169 人口 人口が多くて、区内に活気がある。 教育相談課 係長

170 子育て世帯が暮らしやすい街 生まれ育った環境に左右されることなく、子どもが希望をもてるように貧困対策を行っている。 保育・入園課 主任

171
他区からも来たくなるような遊び
場がたくさんある。

ギャラクシティや生物園、都市農業公園、舎人公園など、足立区以外の人も多く利用しているところ。季節や時期に
応じてイベントなどがあり、期待して参加できるところ。

保育・入園課 係長

172
①公園・図書館が多い②チラシが
きれい③坂道がない

①子どもを外で遊ばせやすい。
②職員が頑張って作っているので、手に取りやすい。
③電動自転車があれば、どこへでも行ける。

子ども政策課 係長

173
花火大会がある、六大学があるこ
と

足立の花火大会は来場者数が多く、区内外からとても注目されているイベントのため。
大学連携により、区内の小中学校の子どもたちが大学生とふれあい、大学の雰囲気など体験でき魅力的だと感じたた
め。

地域調整課 主任

174 暮らしやすい 物価が安く公園が多い、坂道がほぼない スポーツ振興課 係員

175 荒川や公園の自然 日常の中で自然に触れられる 保育・入園課 主任

176 学生の街 大学誘致などにより、街中で学生の活力を感じるから 産業政策課 主任

177 子育て環境がよいところ
待機児童が少ない
手当が厚い
公園が多い

竹の塚保健センター 係員

178 生活の拠点として丁度良い

・駅によるが、交通の便が悪くはない
・都心よりも住宅が適正価格
・スーパーや個人商店が多いため、価格競争が働き、物が安い
→同じ所得で都心部に住むよりも生活費の支出が抑えられるため、余剰に使える分が増加し、結果的にQOLが上がる

SDGs未来都市推進担
当課

係長

179 自然豊かで緑がいっぱい
東京都内とは思えないような自然がたくさんあります。子どもたちが虫探しに夢中になれる環境は作ろうと思ってそ
う簡単に作れるものではありません。アズマヒキガエルが卵を産みにきて、オタマジャクシの成長を見守ったのです
が、なかなか経験しようと思ってできることではないなと思いました。

保育・入園課 係員

180 子育て支援事業の充実
保育園入所申請のオンライン手続き推進
出産費用の１０万円上乗せ支給

地域調整課 係員

181 自然が身近にある 荒川土手、公園など自然に触れることができる。 保育・入園課 主任

182 緑が多い、公園が多い
・どこに行っても緑が目に入る
・子どもと公園はしごができる

保育・入園課 主任
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183 過ごしやすくなった
商業施設が増えて買い物が楽しくなった。
子どもと行ける施設が増えた。
街並みがきれいになった

子ども施設運営課 係員

184 みどりや公園が多い どこに行っても東京都なのにみどりが多い 保育・入園課 主任

185 下町なのに先進的

積極的に空き家をリノベーションしている。
TVの取材を積極的に受けてイメージが良い
古い町並みなのに活気がある。
大学もたくさん誘致していて活気がある

保育・入園課 係員

186 自然が多く子育てに向いている 樹木や公園が多い 保育・入園課 主任

187
今でこそ減りましたが、遊び場所
（公園）や緑が多い。

ところどころに緑があり、癒し・ストレス解消・運動・子育てなどに良い環境だと思う。犯罪が多いなど言われてい
るが、実は「生まれも育ちも足立区です。」という人が多く、長く住む人が多いということは、住みやすいというこ
とだと思う。

保育・入園課 主任

188 地域の力が強い 保育園の子どもたちの見守りなど、地域の皆様と一緒に、子どもたちを育んでいます。 保育・入園課 係長

189
庶民的で住みやすい街と開放感あ
る荒川土手

気取りがなく、北千住などは活気があるとため。 保育・入園課 主任

190 下町風情が残っている 近隣との関わりがあり、困っている人がいたら声を掛ける。 地域調整課 主任

191
自然や公園などが多く、昔ながら
の商店街などもあり、住みやすい
環境がある。

子どもと一緒に安全に遊べる環境や暮らしに優しい商店も多い。 保育・入園課 主任

192 思い浮かびません 足立区だけが持っているといったものがイメージできなかったので。 地域調整課 主任

193 北千住駅周辺の賑わい、花火 住みたい街のアンケートに名前が挙がるなどしているため 地域調整課 係長

194 あだち　おいしい給食

レシピ　クックパッド　冊子などで足立区の給食のおいしさが広められている。保育園での子どもたちの中にも給食
がおいしくてよく食べるようになった子も多い。家庭で調理をしなくなった、朝ごはんを食べない等心配な話を耳に
するが、多くの関係職員の働きかけで、「簡単な朝ごはんの紹介」「中学校での調理実習（卵焼き・味噌汁など）」
子ども時代はもちろん成人してからも食を大切に思える取組や生活習慣の見直しが実践されている。

保育・入園課 係長

195 魅力的な公園が多い。 公園の数が多く、設備も整えられており、地域の方同士の交流が生まれやすいと感じる。 保育・入園課 係員

196 都内ながら自然豊かな公園が多い 日々、生活をして感じる 保育・入園課 主任

197 公園が多い。緑が多い。 身近に公園があり、公園には緑も多く、整備されていると感じてる。 保育・入園課 係長

198
川と緑が多く自然に恵まれてい
る。

荒川は区を代表する名所のひとつ。公園も多く区民の憩いの場になっていると思う。 地域調整課 主任

199 広い公園が多い 広い公園があり、緑が多く、ゆっくり過ごせる。
障がい福祉センター
あしすと

係長
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200 物価が安く生活しやすい 足立区から他区へ転居したが、様々な物の値段の違いを実感している。
障がい福祉センター
あしすと

主任

201
公共施設、自然、公園等が充実し
た住みやすい街

高齢者向け施設の整備や子育て支援が豊富 財政課 主任

202 新しい町　元気な町 楽しい事、新しい事への取り組みが多く、未来的に感じることが多い。 保育・入園課 係員

203
物価が安い、下町感、ラーメン屋
が多い、北千住、あだちの花火

激安スーパーが点在している。
いい意味で親しみやすい空気感がある。
いろいろな種類のおいしいラーメン屋がある。
北千住は世界で見ても有数の乗降客数を誇り、交通の便が良いことと、老舗が残りつつ新店も続々出店していて飽き
ない魅力がある。
あだちの花火は都内で開催される大規模花火大会の最速開催というのが他区市町村から見ても魅力がある。

地域調整課 主任

204 交通の利便性、公園が広い
鉄道やバスなど、交通の利便性が良いと感じる。
子どもがいるのだが、公園が近くに沢山あり、広々としていてとても良いと感じる。

保育・入園課 係員

205 物価が安い 交通の便が良くなったが、家賃等都内では安価な物件がある 地域調整課 主任

206
昔ながらの商店街と新しいおしゃ
れなお店が混在している

活気があり、安価な値段でお惣菜が売っている商店街は他にない気がする。また、新しいおしゃれなお店も多いこと
から老若男女問わずに楽しめる。

障がい福祉センター
あしすと

係員

207 下町、人情味あふれる区民の方々
区内を歩くと、老若男女問わず至る所に井戸端会議をされている方を見かけます。近年地域コミュニティ力が弱いと
言われていますが、足立区には横のつながりの強さや助け合う文化を感じます。

障がい福祉センター
あしすと

係員

208 緑が多い所 いたるところに公園などが多くあり、木々が多い印象であるため。
障がい福祉センター
あしすと

係員

209 物価が安い 買い物などで近隣区・都外に比べ、安いと感じられる 保育・入園課 係員

210 都心へ出やすい住みやすい下町 北千住は住みたい街でも上位ランクイン。物価易く、交通の便よく、人情あふれる下町情緒がある。
障がい福祉センター
あしすと

係長

211
東京都２３区内のなのに家賃が手
頃である。

２３区内のため、都心への交通アクセスが便利である。また、生活のしやすさは、スーパー、病院、飲食店、学校、
公園の数が多いなど、不便さは感じないと経験している。さらに、これから物価上昇もあるため魅力と思っている。

障がい福祉センター
あしすと

主任

212 緑が豊か（公園が多い）ところ 自然が多く、過ごしやすいと感じるから
障がい福祉センター
あしすと

係員

213
公園が多く、また川もあり自然が
豊富

子育てしやすい環境であるから 保育・入園課 係員

214 下町情緒、人情 長くその地に代々住む方々は、その地を愛し、維持発展させることに労力を惜しみません。 地域調整課 係長

215 住みやすさ 買い物するのにスーパーも多くて、都心への交通の便も良いので通勤や遊びに行くのに便利だと思います。
障がい福祉センター
あしすと

係員

216
地域の皆さんが協力的であるとこ
ろ

避難所の運営を町会・自治会の皆さんにお願いしていますが、「区役所からお願いされて仕方なくやっている」とい
う感じではなく、自分達自身のために率先して取り組んでおられます（私が担当している地域はそう感じます）。

地域調整課 係長
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217 大学がたくさんある 大学選択で足立区を調べることが増えた。治安もよくなる 保育・入園課 主任

218
街のクリアな印象が強くなってき
た。

町会のゴミ回収プロジェクトなどによって、「自分の住むところをきれいに」という意識がある。情報発信側と受け
取る側の開きも縮まっているように感じる。

障がい福祉センター
あしすと

係員

219 子育て支援

私は墨田区在住・４歳児の母です。区民の人口が圧倒的に違うのでもちろん比べられないですが、保育園や幼稚園の
充実度が高いと感じています。

仕事をしながら子どもを育てていますが、今は保育園で幼稚園的な教育が受けられる私立園（ヨコミネ式、七田式な
ど）が多くありますよね（墨田区にはその選択肢がほぼないです）。日中に、ひらがなや数を教えてもらえるのは、
就学前にはありがたいです（土日に習い事に通う体力・金銭的負担は想像以上に大きい）。

３才から幼稚園へ預け、午後は延長保育というパターンもありますが、墨田区には、仕事終わりまで（通勤含むと間
に合わない）の延長はありません。足立ではかなり選択肢があります。足立区まで子どもを通わせるか迷いました。

もちろん、勉強だけでなく自然の中で思い切り遊ぶということも必要だと思います。保護者の考えはそれぞれかと思
いますが、選択肢に両方の園が足立区にたくさんあるのがとてもうらやましいです。

足立区在住のママ友へ話すとこの内容を知らない方が多いのでもったいないなぁと思います。住宅購入の際、子育て
を視野に入れることが多いと思います。足立区って、子育ての幅が広い！選択肢も多数ある！というのはメリットに
なると思います。

障がい福祉課 係員

220
綺麗な公園が多く、こどもが体を
動かす環境が身近にある。

最近は公園であってもボール投げが禁止されていることがあるが、足立区は舎人公園、都市農業公園やグランド付き
の公園があり、こどもが存分に体を動かすことができる環境だと感じているため。

保育・入園課 係員

221 きれいな駅が増えた 駅前の整備がすすんでいる 保育・入園課 係員

222 住みやすい
住んでいらっしゃる方が温かい方が多い
近所付き合いがしやすい

保育・入園課 係員

223
SDGsに取り組みをしていることで
す。

貧困の連鎖、家庭崩壊などについて、しっかりと取り組んでいると思います。 保育・入園課 主任

224
以前に比べて治安がよくなってい
る。

犯罪が減った。 保育・入園課 主任

225
自然に触れるきかいがたくさんあ
る。都心まで出かけやすい

面積が広く、公園やあらかわどてなどがある。都心までの交通網が整っている 保育・入園課 主任

226 下町人情にあふれるところ 足立区に住んでいたころ、子どもを連れていると地域の人がよく声をかけてくれた。 幼稚園・地域保育課 係員



質問１：足立区の魅力だと思うこ
とを教えてください。

質問２：質問１で回答した理由を教えてください。 所属 職層

227 物価の安さ等

家賃や分譲物件についても、23区内では城西地区や都心区より安価であると思われる。（そうは言っても東京は高い
が）
あわせて公園の多さも区の魅力と思う。特に舎人公園はネモフィラの時期はとても魅力的で、それを求めて来園者が
見込めると思う。

地域調整課 主任

228 千住地域 テレビやネットで紹介されることが多いから 地域調整課 係長

229 植物や生き物など自然にが魅力 植物園や公園など植物が盛んに感じたから 保育・入園課 係員

230
下町というか、昔ながらの人付き
合いが残っているところ

就職したり、独立をしたりして区外へ行っても、戻ってくる人が多い。
近所の交流がある。
『代々、受け継がれている』などという話をよく耳にする。

保育・入園課 主任

231
公園が多く、緑があってリフレッ
シュできる

自分も区内在住である。小さい時から住んでいるが、緑がすぐにみられるところがとても良いと感じ、引っ越す選択
はなかった。
桜並木も多く、春は本当に美しい感じる。

保育・入園課 係長

232 子どもにやさしい街 公園やギャラクシティ、生物園など魅力的な施設がたくさんあるから 保育・入園課 係員

233
花火大会、大学がある、公園が多
い

近くで大きな花火が見られることが魅力。
大学もでき、若い世代が集まるようになっている。
都心部に比べて公園も多く、子育てしやすい環境であると感じる。

保育・入園課 係員

234 人が温かい
自分の勤務先の周辺を歩いていても、住民同士が挨拶を笑顔で交わしたり、朝のラジオ体操に参加している姿を見た
から。

保育・入園課 係員

235 緑や公園が多い 公園が多く、整備されている。公園内にボールを使える場所があるところがよいと思う。 保育・入園課 主任

236 交通の便が良い 複数の路線が乗り入れているためどこに行くにも便利 保育・入園課 係長

237 着飾らなくてよいところ

都外出身・都外在住ですが、東京に出かけるとなると、身なりを整えないとや、綺麗な格好をしないとと意識するこ
とが多いです。
その点、足立区は良い意味で”着飾らなくてよい”ところが魅力だと感じています。背伸びしなくていい、等身大の
自分で生活できる気がします。

報道広報課 係員

238
都内のベッドタウンとして手が届
きやすい点

比較的経済的な価格で居住環境が得られるため、不況が深刻化する状況でも人口が流入し続けると思います。 国民健康保険課 係長

239 公園が多い。 小学生の頃など、学校周辺に公園が多く、遊び場が広がったから。 保育・入園課 係員

240 公園が多い 緑豊かで、子育てをしているときには四季を感じながら一緒に遊ぶことができた。 保育・入園課 主任

241 住みやすい 区外から出たことはないが、他県や他区から比べて住民ファーストと思う。 保育・入園課 主任

242 下町　荒川 ノスタルジックな街並みに愛着を感じるから 企業経営支援課 係長

243 区民との連携 ビューティフルウィンドウズ運動や見守りなど、区民と協力して、区内の安心・安全を築いているため。 障がい福祉センター 係員



質問１：足立区の魅力だと思うこ
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質問２：質問１で回答した理由を教えてください。 所属 職層

244 花火 区民区外の多くの方が楽しみにされている。 障害福祉センター 係員

245
みどりや自然があり、落ち着く場
所がある

荒川河川敷や公園などが多くがある 資産管理課 主任

246 様々な年代の人が住みやすい 医療充実・大学あり・公園ががたくさんある・食事、買い物の場所が充実している・都内なのに畑も多いなど 保育・入園課 主任

247
下町の人情や人と人の繋がり。魅
力的な新旧の混在。足立の花火大
会。

・区内でも地域によりますが、代々その土地に住んでいる方は二世代、三世代同居の家族も多い。お年寄りと関わる
良さや地域の活動や声掛けなど、子どもへの見守りの様子もある。住んでいると実感する。
・古民家をリノベーションしてカフェにしたり、歴史を感じる古民家の見学やイベントなどの活用は魅力的。
・花火大会は夏の風物詩です。

保育・入園課 係長

248 面積が広い 福祉事務所や保健センターの数が多い 障がい福祉センター 係員

249 おいしいものがたくさんある 北千住などおいしいごはん屋さんがたくさんあるため 保育・入園課 係員

250
足立区自慢ができることがたくさ
んあるところ。

区の産業、歴史、取り組み、人。など様々な分野で誇りに感じることがたくさんあるからです。区民へ向けた情報発
信の大切さを感じます。
また、子育て世代、高齢者、子ども、青年それぞれの世代が抱える問題に対してれぞれの活躍の場の提供と共に相互
の関係が互いの支えとなるような施策がたくさんあるからです。
自分の力を活かし、人とのつながりを地域の力に変えていく、新しい取り組みもたくさん増やしていきたいです。

保育・入園課 主任

251
住民が楽しくいきいき生活できる
街

以前から住んでいる方が新しいことに挑戦する方々を応援している
花火大会やイルミネーションなど区民の方々が心豊かになる催しを開催している
再開発により利便性のある街つくりを進めている
治安の改善

保育・入園課 係長

252 公園が多いこと
公園が多く様々な世代が楽しめるイベントが充実している。イルミネーションや花のイベント、荒川河川敷の花火な
ど。

保育・入園課 主任

253
足立区にある負のイメージをイ
メージアップしようとしていると
ころ

長年ある負のイメージの根源は何なのかを追求し、逆に「ワケあり区、足立区」として活動している。また犯罪件数
も激減し、今では、区民のほとんどは治安が悪いとは感じていない点。

保育・入園課 主任

254 交通の便がいい。買い物が便利
通勤に北千住を利用しているが、JR、千代田線、日比谷線、東武線、スカイツリーライン、つくばエクスプレス、都
バス、はるかぜとアクセスの手段が多いと思います。
買い物は宿場町通りやマルイ、ルミネ、ドンキと商店街も多いと思います。

中央図書館 係員

255 コスパがよい 交通の利便性が良いが、家賃等の物価が安く暮らしやすい ごみ減量推進課 係長

256 ビュー坊 かわいいから。 障がい福祉センター 係員

257 整備された公園が多い 子どもの遊び場だけでなく区民の憩いの場になっている 保育・入園課 主任

258 舎人公園陸上競技場
都内でこれほど広い陸上競技場はない。舎人ライナーも頻繁に来るので、会社帰りに利用するのにとても便利。駅が
新しいだけでなく、花壇の花がきちんと整備されている等周辺地域も綺麗だと思う。大会練習に適した場所である。

生活支援推進課 係員



質問１：足立区の魅力だと思うこ
とを教えてください。
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259 程よい都会

必要なものは基本的に近場で揃う
都心方面へも郊外へもアクセスしやすい
下町感のある施設から最新の施設まで幅広い
体感ではあるが物価もほどほど、混雑もほどほど、
なんとなく、いい塩梅なところが魅力だと思います。

地域調整課 係員

260 公園が多い 小さい公園や大きい公園が身近にたくさんある。 保育・入園課 係員

261 交通の便がいいところ さまざまな電車やバスが通っており、どこに行くにも行きやすいから。 保育・入園課 係員

262
昔からの文化と新しい文化が融合
しているところ

古くからあるものや既存のものを活かしつつ、新しい試みを取り入れることを大切にしているから。 障がい福祉センター 主任

263 住みやすい 治安が良くなった 保育・入園課 係長

264 住みやすい 公園やスーパーなど生活に必要な施設が充実しており、遊ぶときは都会にも行きやすい 障がい福祉課 係長

265
自然が多い　地域のつながりが強
い

仕事で地域に出て、地元の方に話を聞くことが多くなった。昔からのいろいろなことを教えてもらうなかで地域がつ
ながって今になっていることを感じた。

保育・入園課 係長

266 土手があり、自然がたくさん 近くに土手が見え、昆虫等の生き物がいる。 保育・入園課 係員

267 住みやすさ
全てにおいて「そこそこ」なところが良いところ。そこが住みやすさ、生きやすさに繋がっているように思っていま
す。課題は様々あると感じていますが、長く住み続けられるための取り組みを考え続けられているというイメージは
あります。

障がい福祉センター 主任

268 住みやすい 東京23区の中で住居の価格が安い。 保育・入園課 係長

269 花火大会
実際に見て感動する。特集にのっていたり、友達や知り合いが見に来てくれたりするのを見て、全国的に誇れる花火
大会なのだと感じる。

保育・入園課 係員

270 橋がたくさんある たくさんわたって通勤しているから 保育・入園課 主任

271
小中学校の給食がおいしいという
点

給食がおいしいのは自校調理、栄養士の配置などが理由でしょうが、自分の子供の通う学校は自校調理ではなくあま
りおいしくなかったようなので足立区の小中学校に子供を通わせることができるというのはうらやましいと思いまし
た。もちろん、味がおいしいというだけでなく、給食を通した教育も兼ねている点も大きな魅力だと思います。

地域調整課 係員

272
公園が多い。もの作りの会社が多
い。

公園が多いので、子育て時期にはとてもよかった。

もの作りは日本の誇りであるので、それが多いのは足立区の誇りである。
保育・入園課 主任

273 子育てや教育の支援

足立区では、子育てファミリーの交流の場や公園、生物園といった自然と触れ合うことができる施設があり、子育て
しやすい環境が整っているから。
また、足立区内には６つの大学があり、区民も参加できるイベントや公開講座が開催されており、教育にも力を入れ
ているから。

国民健康保険課 係員

274
昔ながらの風景も残しつつ新しい
風景も増えてきているところ

北千住のように何路線も乗り入れる大きな駅もあるが、銭湯があったり平屋があったり古き良き風景も残っていて、
どこか懐かしさもかんじる部分も多くあるから。

保育・入園課 係員
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275
これから更に発展していく可能性
があるところ

エリアデザイン計画による魅力的な街の整備や、シティプロモーションにより足立区のイメージアップが更に期待で
きるため。

地域調整課 係長

276 子育てがしやすい。
高校まで医療費がかからない。
生物園やギャラクシティ等の施設が充実している。
公園が多い。

保育・入園課 主任

277
大学が多く若者の出入りが多く
なった。

ひと昔前は、段々とさびれてきたイメージがあった。しかし、大学が5つできたことで、活気あるイメージに変化し
たと思う。

保育・入園課 主任

278 人が暖かいところ 保育中の散歩で様々な公園に行く際に暖かい目で見守ってくださっているため 保育・入園課 係員

279
公園が多いところ・交通の便が良
い

利便性を感じるから 保育・入園課 係員

280
公園が多い。物価が安く住みやす
い。安全な街というイメージに
なってきた

住んでいて感じる部分が大きい。 保育・入園課 係長

281 下町、公園、緑や川が多い
・人と人とのつながりが希薄になっている昨今、足立区は下町気質のある人々が多い。
・住環境として高層の建物が少なく、自然が多いことはとても良い（最近は空地も次々宅地化され、逆の方向に向
かっていますが、、、）。

スポーツ振興課 係長

282 公園が多く、自然が多いこと。 自分も幼いころ、足立区内の公園や自然で遊び過ごしたという楽しい思い出があったため。 保育・入園課 係員

283 交通の利便性
都心に比較的でやすい。とくに北千住はいろいろな路線があるので、乗り入れしやすい。また、足立区内の駅もきれ
いになっていて、さらに利用しやすくなると感じるため。

保育・入園課 係員

284
自然があり、公園などの施設が多
い。学校給食がおいしい。

テレビなどで度々、足立区の魅力として学校給食について取り上げられているから。 保育・入園課 係員

285 給食が美味しい ずっと足立区におり、小学校の時から美味しいと思ったから。 保育・入園課 係員

286 公園が多い 子どもを遊ばせる場所が多いと感じるから 保育・入園課 係員

287 都内だが物価が安く暮らしやすい 区内の小売店での値段等から判断 人事課 係長

288
交通機関の接続の良さ　子育て支
援の充実　花火　災害対策

どこへでもアクセスしやすく、子育てがしやすい制度が充実していると思います。そして花火は魅力です。災害対策
についてもサッシ等が配られ、細やかに計画されていると思います。

保育・入園課 係長

289 物価が安くて済みやすい 家賃や買い物をしていても感じるから 保育・入園課 主任

290 公園の多さ
子どもが未就学児の時に、でかけた先にある公園で思いきり遊べる経験ができた。勤務先の保育園の周辺にも公園が
たくさんあり、年齢に合わせて行先をかえられる。

保育・入園課 係員

291
新しいものと昔ながらのものが共
存しているところ

千住をはじめとした歴史もありつつ、街づくりも進んでいるから。 住区推進課 係長

292 大きな公園があるところ 舎人公園の他、北千住などは大きな店や魅力的なカフェ、大学などがあり区外からも人が集まるから。
子ども施設指導・支
援課

係員

293 子育てしやすい 子育て支援の充実と緑豊かな公園が多い。 保育・入園課 主任
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294
北千住が7年連続で穴場だと思う街
（駅）に選ばれていることろ

 住みやすい街ランキングで、穴場だと思う街（駅）ランキングで7年連続で
1位に選ばれているところ 。

定額減税給付金担当
課

係長

295
２３区内の中でもゆったりしてい
るところ

高い建物もなく、駐車場も広い。空が広く感じ、土地が平坦。全体的にゆったりしているので、お天気の日は気持ち
が良いと感じる。

地域文化課 係長

296 公園が多い 緑が多く、いろいろな遊びができる公園がたくさんある。 保育・入園課 係長

297 公園が多く緑が多い
公園で早朝には高齢者の方が集まってラジオ体操やパークゴルフ等を楽しんでいたり、夕方には保育園の帰りなの
か、保護者と共に遊ぶ様子があり、コミュニケーションの場となっているように感じています。

子ども施設運営課 係長

298 自然豊かなところ 公園が多く、野鳥などが身近なところに生息している 保育・入園課 係長

299
地域の方同士のつながりがあり、
温かい。

地域のお祭りや近所づきあいなど人とのつながりが多いように感じるため。 保育・入園課 係長

300
都立公園や土手、その他の公園が
多く、緑豊かであること

四季を感じることができたり、自然に触れることで癒されたり、散歩に利用したりすることができ、心身共に健康に
過ごすことにつながっていると思うから。

保育・入園課 係長

301 おいしいお店が多い 新しいお店、老舗が豊富だから 子ども施設課 係員

302
人々があたたかい。自然がたくさ
んある。

困った時に親切に教えてくださる人がいた。公園であったり川であったり自然が豊かだと思う場所がたくさんあるこ
とはとても良いと思うから。

保育・入園課 係員

303 公園が多い 公園が多く、管理も行き届いている。緑が多い。 保育・入園課 係員

304 公園が多い 外で遊ぶ場が増える 保育・入園課 係員

305 おいしい給食 子どもたちが「学校の給食はおいしいから、毎日おかわりしている」と言っているため。 保育・入園課 主任

306 公園が多い 子どものころに様々な公園に遊びに行って楽しかった思い出があるから 保育・入園課 係員

307 緑が多い 子どもが遊べる公園の充実 保育・入園課 主任

308 交通の便が良い 鉄道、バスなどがいろいろある。 保育・入園課 主任

309 公園や自然が多く、暮らしやすい
公園や自然が多いため、子どもの遊び場であったり、休日のリフレッシュに活用できる場が多い。また、都心へのア
クセスも良く、生活にも便利なため。

幼稚園・地域保育課 係員

310 公園が多い こどもが遊べる公園がある 保育・入園課 係長

311 公園がたくさんあるところ
公園や遊具が減少傾向にある中、タコの滑り台をはじめ、様々な地域に子どもが楽しめる公園が設備され、また現在
はトイレにも素敵なデザインの塗装をして、安全な公園の環境を目指しているところ。

保育・入園課 係員

312 生活するのに便利そうなところ
北千住駅周辺はいろいろなものが揃っていて便利で、でも住宅地に入れば割と静かで落ち着いているので生活しやす
いだろうと思うから。（区外在住なので実体験でなくすみません）

スポーツ振興課 係員

313 緑が多い、物価が安い 河川、土手をはじめ自然が多い。 保育・入園課 係長
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314
おいしい給食！たくさんある居酒
屋！

おいしい給食で育ったから！他の自治体の給食を食べたことがないので、比較できないのが残念ですが、とにかくお
いしいかったです。足立区の給食で育ったこと、誇りに思います！！

安い、おいしいお店が多い！そこらへんを歩いていると、行ってみたいお店がたくさんあります。駅から遠ければ遠
いお店ほど魅力的に感じてしまいます（最近は物価高で普通の値段になってしまっていますが、、、泣）
あとは、一人で飲んでると話しかけてくれるお客さんも多い印象があります（おせっかい？人情味がある？）

産業振興課 係員

315
自然や公園などが多く、子育てす
るのに良い環境だと思う。

保育園に勤務をしているが、子どもを真ん中に置いた保育や保護者への支援など、どの園もとても努力をしている。
また、以前の足立区のイメージに比べて、とても治安が良くなったと感じる。大学も増えている。

保育・入園課 係長

316
大学との連携事業、公園、花火大
会

大学との連携事業は若い人たちに区のことを知ってもらえる機会になる。また人と人がつながる機会となると思う。 保育・入園課 主任

317 広い公園がたくさんある
子どもたちが思い切り体を動かして遊ぶことができる公園があり土日は家族で遊んでいます。見通しがよく広いので
安全面でも安心して遊ぶことができています。

保育・入園課 主任

318
積極的に区のアピールをしてい
る。

東武線の電車にポスター（ワケあり区、足立区。がキャッチフレーズもよく、気になった）が張ってあったり、子育
てしやすい環境であったり、地域活性化、古い建物の建て替えをするなどして、区民が住みやすい環境にしようとし
ている。

保育・入園課 係員

319 保育所と小学校の給食が美味しい
毎日の勤務や、小学校での実習及び交流研修の際に、旬の食材を使っていたり、様々な料理を提供したりしていると
感じたため。
また、温かい食事が提供できるように給食調理を委託する業者とも連携をしていることがわかるため。

保育・入園課 主任

320 自然が豊かなところ 公園が多く、子どもたちが伸び伸びと遊べる。 保育・入園課 主任

321
自然豊かであるところ、下町情緒
あふれる地域があるところ

都内でありながら自然に恵まれ公園が多いことで、子どもが様々な体験をすることができ、大人にとっても癒しの場
となっている。また、自身も足立区に在住しているが、下町のような地域の結びつきを感じることができる。

保育・入園課 係長

322
区民のことを第一に考えていると
ころ

区長が来る研修で、区民の声をしっかり拾って対応しようとしている姿が見られていた。また、何かあれば区民の声
として教えてとの言葉があったため、区民の方も意見を言いやすいだろうなと感じた。

保育・入園課 係員

323
23区の中では比較的路線価が低い
こと

これから住居を構えたい方や事業を開始したい方などにとっては、足立区を再評価するきっかけになると思います。 財政課 係長

324 公園の多さ
子どもが楽しめる遊具があったり、高齢者の方でもゆっくり過ごせる休憩場所になる。年齢問わず公園を利用でき
る。

保育・入園課 係員

325 都心にアクセスしやすい 色々な線が通っているので行きやすい。一本で行ける 保育・入園課 係員

326
公園が多い、住みやすい、人柄が
良い

生まれてからずっと足立区在住で、物価も安く、公園が多く、住みやすいので子育てに向いていると感じる。 保育・入園課 主任

327 荒川 土手が広々としており、両岸が同一自治体である 情報システム課 係長

328 燃えるゴミの収集が週３ 週３で収集がある自治体は珍しいと思う。 情報システム課 主任

329 緑豊かな自然が残っていること 子どもが楽しめる緑豊かな公園、荒川を始めとした水辺など自然環境があると感じるため。 保育・入園課 係員
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330 公園が多い
子どもたちが安全に遊べる
緑が多く、落ち着いた雰囲気が良いと思う。

保育・入園課 係長

331 坂道が少ないこと！
小中高と区内で遊んでいるときにどこにでも自転車で移動できた記憶があります。小学生の時、足立区の東西南北の
端っこまで友達と自転車で行ってみたのはいい思い出です。（区の西側に住んでいたので、中川まで行くことは途中
で諦めました。帰りが遅くなると母に怒られるので・・・）

災害対策課 係員

332 子育てがしやすい
公園が多い。
子育てサロンが多い。

保育・入園課 主任

333 公園が多い 子どもたちが安心して遊ぶ場所が保障されている。 保育・入園課 係員

334 公園が多い、緑が多い
公園は子どもの遊び場や高齢者の憩いの場になっているため。
緑が多いと心が落ち着き、気分がリフレッシュする。

保育・入園課 主任

335
面積が広く公園が多い。人口も多
い。

多くの路線が乗り入れしている北千住駅がある。 地域調整課 係員

336
緑が多く、昔ながらの地域住民の
つながりが残っているところ

地域の方に話を伺うと、様々な活動をしており、つながりがあることがわかるから 私立保育園課 主任

337
福祉や学校関係の政策などきめ細
やかにされていると感じる

食に関する事。食育に力を入れていて、保育園給食や学校のおいしい給食等、あだちブランドの素材を使ったり、保
育園では給食の提供を工夫したり、独自の献立を考えている栄養士さんに感謝しています。

保育・入園課 主任

338 自然が多いところ 荒川土手があり、自然を身近に感じられるので。 保育・入園課 係員

339 公園や緑が多いところ いろいろな特色のある公園や緑が多く、子どもたちが公園を選んで遊べるため。 保育・入園課 係長

340 緑が多いところ 公園がたくさんあると思います。 保育・入園課 主任

341 人があたたかいところ
仕事の関係で多くの区民の方と接する機会があるが、ときには職員のことを気遣ってくださるなど、下町ならではの
あたたかさがある。
また、仕事以外でも（たとえばバスを待っている時に）、気さくに話しかけていただき、ほっこりすることがある。

障がい福祉センター 係長

342 おいしい給食 子ども時代から足立区で過ごし、学校の思い出であることと、大人になってからの話題でよく出るから。 保育・入園課 係員

343
都会的な部分と自然豊かな部分が
ある

場所により土地の様子が様々であるため 保育・入園課 係員

344
手頃な価格の商店が多く、店舗数
も多い

自分の在住している区は、あまり手頃な価格の商店が少ない。
足立区は様々な種類の店舗があり、数も多いため、買い物をするなら足立区が良いと常日頃から感じていたため。

保育・入園課 主任

345 地域のつながり
地域の方々で運営されている住区センターや民生委員など地域の方々に協力いただきながら実施されている孤立ゼロ
プロジェクトなど地域の方々のつながりを生かした政策が行われているから。

住区推進課 係員

346 自然、緑が多い。 川や大きな公園が多く、生息している生き物や植物が観察できるため。 千住福祉課 係長

347 自然環境 公園や土手など季節の植物や昆虫など見つかり、親子で遊びやすいです。 保育・入園課 主任
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348 大学・公園が多い
大学や大学病院誘致をして、若者人口の流入や医療サービスの向上が図れている。また、それに伴い再開発も進んで
いる。
公園が多いことで自然豊かなイメージがあり、子どもの遊び場はもちろんのこと区民の憩いの場になっている。

産業政策課 主任

349 下町情緒あふれるところ
東京都の中で銭湯が多い区なので情景としても下町感があると思いますが、個人的な実感として区民の方々が知らな
い人に対してもざっくばらんにお話されているイメージなので、上述のように回答しました。

産業政策課 係員

350 物価が比較的安い
よくテレビでも出ている。
自分は賃貸ではないが家賃の相場も安いのではないかと思う。

保育・入園課 主任

351 土手が近くにある
ピクニックがすぐにできる、花火ができる、ボール遊びができるなど身近に自然を感じたり自由に遊べる場があるこ
と。

保育・入園課 係員

352
自然や季節を感じられる公園があ
る。

渕江公園のクリスマスイルミネーションや舎人公園の季節ごとの樹々や自然に囲まれた敷地。 保育・入園課 係員

353 住みやすい 比較的便利 保育・入園課 主任

354 緑が多い 自然に触れられる機会が多いから 保育・入園課 係員

355
草花が豊かであり安らぐことので
きる環境であるところ

町中に花が咲いていること、緑豊かな公園が豊富にあること 保育・入園課 係員

356 暮らしやすい。 引っ越してきて家賃の安さに驚いた。 保育・入園課 係員

357 公園が大きい、緑が多い 都内でも有数の都立公園がある。桜の名所となっている。 保育・入園課 係員

358 住みやすいところ 比較的物価が安いように思われる 保育・入園課 主任

359 物価が安い 安心して暮らせる 保育・入園課 係員

360 たくさんの可能性があること 挑戦する力と広がりがあると思うので 保育・入園課 主任

361 公園が多い
公園が多くこどもたちが戸外で遊ぶことができる環境がある。
また、整備されている。
トイレもきちんとある。

保育・入園課 係員

362 保育園や学校の給食が美味しい 手作りで温かい給食が提供されている 保育・入園課 係員

363 住みやすい街
近くに公園が多く、子どもを外で遊ばせやすい環境が整っている。
保育園や小学校の数が多い。

保育・入園課 主任

364 魅力ある公園が多い。 子どもと休みの日に公園に行くことが多いが、様々な遊具のある公園が多く、転々と行っても飽きずに遊べる。 保育・入園課 係員

365 緑豊かなところ 公園が多い。様々な生物に触れられる施設があったり、農業体験ができる施設もある。 保育・入園課 主任
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366 公園や自然が多いところ
子どもたちが遊ぶ場所が少なくなってきている今、戸外で遊び体を動かして存分に遊ぶことや、友達とコミュニケー
ションを取りながら遊ぶことができるため。
実際に自然に触れることで気付くことや、自然物を使って遊ぶこともできるため想像力が培われると思うため。

保育・入園課 係員

367
公園や緑が多く、住みやすい。整
備されている。

足立区に住んでいるのでこのように感じる。また、竹ノ塚の開発など、新しいまちづくりをしているため 保育・入園課 係長

368 水と緑のまち 荒川や公園、緑が多くあり、自然を感じながら生活できる。 保育・入園課 係長

369 下町の人情味があるところ 人がやさしく、物価も安い 保育・入園課 係長

370 子育てのしやすさ 子育てする中で、特段の不便を感じたことがない。 保育・入園課 係長

371
緑が豊かなところ、食育に力を入
れているところ

公園も多く、ほっとするので。
おいしい給食のレシピなど参考にしているので。

保育・入園課 主任

372
人の温かさ・都心との距離がちょ
うどいい

都心にでるのも楽だし、買い物は北千住で済むことが多い。地域の人も優しい
シティプロモーショ
ン課

係員

373 公園が多いところ 子育て世帯にとっては安心して遊ばせられる緑多い公園がたくさんあることは魅力的だと思った。 保育・入園課 係員

374 公園が多い
子どもが伸び伸びと遊ぶことができる公園が多いことで、子育て世帯の住みやすさにも繋がるととともに、住民の交
流の場にもなるから。

保育・入園課 係員

375 住み続けたいまちあだち
園で保護者とコミュニケーションをとる中で、保護者自身が足立区で生まれ育っており、区に愛着があるという話を
よく伺う。何世代も生み続けたいと思えるまちとなっていることは、区の誇りであると思う。

保育・入園課 主任

376 子育て世代にやさしい 子どもに対しての施策が充実しているから 保育・入園課 係員

377 花や緑が多い 公園が多い 保育・入園課 主任

378
区内の公園や子どもの遊び場が充
実していること。

私を含め、子育て世帯にとって近所の遊び場は貴重であり、住みやすさにもつながると考えるため。 課税課 主任

379 公園が多く子育てしやすい 現在子育て中ですが、公園も多く子どもが行きたい公園を選んで遊びにつれていけているから。 保育・入園課 係員

380 緑豊かなところ 区内の公園の数が多いこと。また整備された公園が多く、安心安全で誰でもが利用しやすい状態になっているため。 保育・入園課 係長

381 人情味あふれるところ
他の自治体がどうかは詳しく分からないが、事業や窓口対応で触れ合う区民は人情味があふれ、「相互に助け合う精
神がまだまだある」と感じるから。

産業政策課 主任

382
下町の情緒がある。荒川など自然
が豊かである。

宿場町など歴史を感じる街並みが残っている。
荒川河川敷など緑があり、自然を感じることができる。

保育・入園課 係長
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383
北千住からだと意外と交通の便が
良い、おいしい給食、期日前投票
の場所が多い

・上野や表参道など、意外と主要駅や都心に行きやすくて便利だと思った。
・関西の方で、給食センターがなくなって（確か行政のコストカットの影響で）、配送の関係で冷蔵庫で冷やされた
状態の冷たいお弁当をそのまま食べざるを得ない学校のニュースを見て、子どもにかけるお金をケチったり子どもを
ないがしろにする自治体は良くないなと思っていて、逆に足立区はおいしい給食を政策として子どもに美味しいご飯
を食べてもらおうという姿勢が魅力だと思った。
・地元（都内）で期日前投票をしようと思ったら、車でしか行けないような体育館と市民センターの２か所しかな
く、社会人が平日に行くのはとても無理な場所で、投票させる気がないのかなと思った反面、足立区は場所自体が多
いし駅から近いところも多く、足立区民が羨ましいと思った。

総務課 係長

384
食事や生活、生活習慣への具体的
な発信力

どの年齢層にも具体的な情報の発信が興味をもてるような内容だから 保育・入園課 係員

385 水と緑豊かな自然 自転車で通勤したり、区内を移動すると自然豊かな公園や、河川をよく見かけるからです。 地域調整課 係員

386 子育てしやすい街

交通の利便性（多くの路線乗り入れ、バス路線の充実、高速道路へのアクセスが容易等）が高い。
公園が多い。商業施設も充実している。
都内の中で地価が安く、賃貸・売買ものいずれも手が届く価格帯で揃っている。
以上のことから、子育て世帯が定住しやすい条件が整っている点。

産業政策課 係長

387
下町の雰囲気が残るのどかなとこ
ろ

都心部へのアクセスが良く、近い。それでいて住みやすく静かな場所が多い
落ち着いているのどかな場所に住みたい人には適している。

保育・入園課 係員

388
都心へのアクセスがある程度よ
く、住みやすい

東京駅へ行きやすい 保育・入園課 係員

389 住みやすい 都心すぎず、田舎すぎずで利便性もよく、公園など緑も多い 障がい福祉センター 係員

390 子どもが遊べる場所が多い 公園が多いと思ったから 保育・入園課 係員

391
昔ながらの場所、新しい場所どち
らもある。

北千住のマルイやルミネなどでは買い物ができたり、古民家カフェなど雰囲気が良い場所があったりするから。 保育・入園課 係員

392
２３区の中では人口が多く、面積
が広いため様々な資源があるこ
と。

シアター１０１０で開催しているイベントや、光の祭典、あだちの花火など区外からも人が集まってくるイベントが
多い。

課税課 主任

393 良い意味での下町気質 仕事で関わっていく中で、親しみやすく、温かい区民の方が多いと感じる 江北保健センター 係長

394 足立の花火 河原から見え、他の地域の人たちも見に来たり素敵だと思うので 保育・入園課 係員

395 平地と区画整理による道路事情
山の手地域は坂ばかりで車いすや自転車・三輪車での移動困難。反面、足立区の区画整理済地域は道路が碁盤の目の
ようでわかりやすく、幅も広い。葛飾区や荒川区、世田谷区なども地域によって車道の道幅が狭く一方通行多し、下
町横町路地の魅力や道路整備の優位性は住んでみなきゃわからないので、ぜひ区外に発信して欲しい。

高齢者地域包括ケア
推進課

係長

396 下町の良さが残っている 商店街や銭湯が残っていたりや近所付き合いがあるところ 保育・入園課 主任

397 ５大イベント
足立区のことに興味を持ち、区が主催するイベントに参加する区民の方が多いため。イベント企画・運営にあたって
も、来場者のために最大限の配慮がされており、より多くの来場者を確保するためにチラシなどもよく作り込まれて
いるため。

産業政策課 係員



質問１：足立区の魅力だと思うこ
とを教えてください。

質問２：質問１で回答した理由を教えてください。 所属 職層

398 食育
食育に力を入れていて、おいしい給食や、小松菜栽培・調理などを通して、子どもたちも自然と食に親しむことがで
きているから。

保育・入園課 主任

399
様々な特色を持った公園が数多く
あるところ。

敷地の広い公園や、ユニークな形をした遊具が数多くあり、そこでは、地元の子どもたちが伸び伸びと遊んでいる。
また、幅広い年代の区民の方々が憩いの場として利用されているから。

保育・入園課 係員

※区立保育園に勤務の人はすべて所管名「保育・入園課」に統一しています。


